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大公報記者 文霏霏（文） 賀 仁（圖）

2014
年，蔡潔在香
港拍攝了第一部電
影《香港仔》，之後
數年，不斷有機會參與電
影及電視劇的演出，但觀眾
對她的印象不太深刻。2018
年，蔡潔簽約邵氏兄弟，現為邵氏
與星王朝聯合管理藝人，令她多了機會
拍攝無綫的劇集。最近無綫播出劇集
《拳王》，蔡潔飾演其中一角。她接受
大公報記者專訪時承認性格慢熱，有時
會強迫自己作出改變。蔡潔說： 「曾經
有人說過，我不適合做這一行，但其實
我認識不少演員，性格跟我一樣都是慢
吞吞的。我相信最重要的是忠於自己，
每個人也有自己的特色。我剛入行時會
扮成懂得social（社交活躍）及世故，
其實幾迷失，現在做回自己，我舒服很
多。」

籌備明年當導演
她坦言現時多了機會拍攝無綫劇，

也希望可以因此更 「入屋」 ，讓觀眾認
識她，並說： 「我很喜歡無綫拍劇的氛
圍，有點像上學，放（食）飯時大家一
齊去飯堂，好開心。」

蔡潔不諱言很幸運，甫入行第一部
電影便跟曾志偉、古天樂、楊千嬅等合
作，都是拿過主角獎的人馬，但當時自
己不敢跟他們說話。最初幾年有機會拍
一些大卡士的電影，她反而感覺有點孤
單，現在拍劇能夠跟大夥兒一齊開工，
一齊傾偈，好開心。她說： 「我以前經
常想將工作與生活分開，收工後沒人認
得去街市買餸，好正。但作為演員，如
果想做一個明星，不應該有此想法，是
我的心態問題。所以，過去有些機會來
了自己也不敢爭取，現在我會主動些，
也希望藉着拍劇，令更多人認識我。可

能就是我
以前太少曝

光，大家都不
認得我。」
蔡潔除了有份拍攝

現正熱播的劇集《拳
王》，最近亦參與拍攝《法

證先鋒V》，擔任女主角，被指
獲無綫力捧。她笑說： 「我都覺得

公司好錫我，自己會好努力。我相信每
個行業都一樣，在自己的黃金時間要好
好把握。」

問到未來是否主力拍攝電視劇呢？
她表示不論劇集、電影，每個崗位都想
做，就算是收音、助手，她亦想試，並
說： 「其實我籌備了一個劇本幾年，原
本於11月開拍，我親自執導，現在延到
明年初，故我才有機會拍《法證V》。
但我不會放棄籌備自己的故事，做演員
有其樂趣，做編劇、導演，也有另一番
樂趣。總之，這一行會是我的終身職
業，實在太喜歡了。」

睇港片港劇長大
蔡潔以前於暨南大學修讀導演系，

問到是否一心當導演呢？她想了想，
說： 「當時我沒有揀選讀戲劇、表演，
除了因為當時大學沒有這個科，亦因為
信心不足。那時自覺外形不好。」 她指
自己一向是循規蹈矩的人，以往要她行
一條新路都會好驚，但估不到自己會去
報名投考大學讀導演系，而且被她考
到，自己亦覺得像奇跡一樣。

在內地修讀導演系，計劃在香港做
導演的她，覺得能學以致用嗎？她
笑說： 「四年的大學生活，其實
我沒有逼自己讀書，但每年
我們要交一段短片做功
課，我會好認真去
做。當然，修讀電

影史是必需的，真正操作就要入行後才
學到，都能學以致用的。」 蔡潔相信藝
術有共通性，去到每個地方亦需要了解
當地文化。她看香港電影、劇集長大，
潛移默化，加上懂說廣東話，所以首選
來香港發展。她說： 「我細個看古天樂
的劇集《神鵰俠侶》，他是影響我很深
遠的一個人，我好尊敬他，每年亦有跟
他短訊聯絡。我以前沒想過當演員，都
是一步一步走到今天。」

當導演是蔡潔的夢想嗎？她表示，
自己真正的夢想是跟影視圈實力強勁的
人合作，但其實甫入行她已做到，並
說： 「曾經有一段時間，自己沒有了目
標，現在會想在這一行繼續發展下去。
我不會將自己放在明星的位置，只希望
透過我的表演或者故事，令大家喜歡
我。別人能在我的作品中有得着，比自
己有得着更開心。」

蔡潔稱未來最大的目標不是獎
項，當然有獎也會好開心，反而希
望有作品能激勵到大家。

冬日愛玩
wakesurf
與水有緣

演刁蠻女奉旨鬧人

蔡潔在廣
州長大，自小受香

港電視劇、電影薰陶，對
演藝工作充滿憧憬及熱愛。性格

慢熱的她入行後曾經有些迷失，現時決
定做回自己。入讀大學時，她已確定目標，將

來要從事演藝工作，並在暨南大學修讀導演系。蔡潔
其後參加選美，輾轉加入香港電影圈當演員。她說： 「不論

任何崗位，我都希望一直在這個圈工作。」

▶蔡潔（中）在
《拳王》中戲份
甚重。

無綫圖片

▲蔡潔（中）2012年參選澳洲墨爾本華裔小姐奪冠。
網絡圖片

▲蔡潔（左）與吳卓
羲在《飛虎之雷霆

極戰》中結劇
緣。

資料圖片

蔡潔立足娛圈忠於自己
性格慢熱 被指不適合演藝行業

部分參演作品：

電影《香港仔》《賭城風雲
Ⅱ》；劇集《飛虎之

雷霆極戰》《拳
王》。

年齡：31歲

•2012年參加澳洲墨爾本華裔小姐競選，拿下包括
冠軍及最上鏡小姐等7大獎項，創下地區紀錄。

•2013年代表墨爾本來香港參加國際中華小
姐競選，贏得最受傳媒歡迎佳麗獎。
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蔡潔以往在劇集及電影中演的角色較為成熟知性，今
次在劇集《拳王》中，卻演一個刁蠻任性的有錢女。她說：
「角色經常裝胸作勢，說話好大聲，對我來說是一大挑戰。今次

我奉旨鬧人，監製都嫌我演得太斯文，不夠惡，因此花了一段時間調整。我一般去到現場
找同劇演員朱敏瀚練習，亦改變了用聲習慣，但現在看回演出，都覺得自己把聲好嘈。」
劇中其角色被哥哥寵壞，後來哥哥不幸去世。劇集只用言語交代，沒有哥哥這個人物出現，蔡潔笑

言就幻想哥哥是古天樂的樣子。

改變形象

◀蔡潔（右）
拍首部電影《香港
仔》時，與曾志偉合
作。 資料圖片

蔡潔拍攝第一部電影《香港仔》時，
最令人深刻的是跟曾志偉有一幕大膽的親
熱戲。性格內向的她回想當時決定接拍，

確是很勇敢。她說： 「當時在澳洲讀書，其實已計劃移
民，遇到這個機會，心想可能一生人只有一次，於

是，什麼細節也沒有傾便答應拍攝。我相信自己人
生中所有勇氣都用在那一次了，哈哈。但我沒

有後悔。」
她笑言有了選美以及拍攝《香港

仔》的經驗，做其他工作已不太緊
張，可能好多女星會顧慮的事，自

己都試過了，她亦感謝有那次
的拍攝經驗。問到會否接受

更加具挑戰的演出呢？
蔡潔笑說： 「來啦！

人生這麼短暫，
只要值得的便

去做。」

拍戲挑戰 值得的就做
鼓起勇氣

蔡潔外表斯文，其實
有好動一面，熱愛近年流行
的水上運動wakesurf（無繩滑

水）。她笑言自己有貪玩的一面，但要比較私密的朋
友才看到。她本身膽小，故不敢滑雪或玩高空的活動。

由於本身熟水性，加上有潛水牌，蔡潔小時候又在
海邊長大，曾參加學校泳隊，故她選擇了玩wakesurf。
她說： 「我確是很快便學懂上板，現在不用開工便會
玩。冬天玩wakesurf，水更清，感覺更舒服。」

蔡潔提供了防曬貼士，她每天出門前會預早個半小
時搽110度的防曬霜，待乾了後再搽一次，那樣就不怕
曬到兩截膚色。

化妝：
Chloe Yu
髮型：
Terrence Chan @ HAiR

▶蔡潔擅玩水上
運動wakesurf。
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